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REUNIÃO ORDINÁRIA - Ata n.º 03/2016 

Data – 04-03-2016 

Início – 09h30 

Local – sede da CIM do Médio Tejo 

Termo – 13h00 

 

 

Presenças: 

Presidente      Maria do Céu de Oliveira Antunes Albuquerque 

Vice-Presidente    José Farinha Nunes   

 

 

Presidentes Câmaras Municipais: 

Alcanena     Fernanda Maria Pereira Asseiceira 

Entroncamento    Jorge Manuel Alves de Faria 

Mação      Vasco António Mendonça S. Estrela 

Ourém      Paulo Alexandre H. de Oliveira Fonseca 

Tomar      Anabela Gaspar de Freitas 

Vila de Rei     Ricardo Jorge Martins Aires 

Vila Nova da Barquinha   Fernando Manuel dos Santos Freire 

 

Outras Presenças:  

Secretário Executivo  CIM Médio Tejo Miguel Pombeiro 

CIM do Médio Tejo    Cristina Diogo 

Vice-Presidente CM Constância  Arsénio Cristóvão 

Vice-Presidente CM Torres Novas  Luis Trindade Silva 

Vice-Presidente CM VN Barquinha  Rui Constantino 

 
 

₪₪ 
 
09h30 
 
INTERVENÇÕES DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ANTES DA ORDEM DO DIA 
 
Encontro anual dos Presidentes do Médio Tejo 
 
A Senhora Presidente solicitou o agendamento do retiro anual dos autarcas do Médio Tejo, 
comentando que este encontro deveria contar com a presença do Senhor Secretário de Estado 
do Ambiente. Esclareceu de igual modo, que pretende ver abordadas questões relacionadas 
com os transportes, turismo, entre outros temas que ainda serão definidos e depois dado a 
conhecer a todos os Presidentes. Os Presidentes do Conselho Intermunicipal concordaram com 
a metodologia acima referida, tendo ficado acordado que este encontro teria lugar nos dias 9, 
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10 e 11 de maio/2016. Quanto ao alinhamento do encontro, foi também definido que deveria 
ter os seguintes moldes: 
Dia 9 – Inicio às 18 horas; 
Dia 10 – Todo o dia de trabalhos; 
 Dia 11 – Terminar pelas 15 horas. 
Local – Ílhavo 
Quanto aos contactos com o Secretário de Estado do Ambiente, a Senhora Presidente do 
Conselho ficou responsável por aferir esta disponibilidade. 
O Conselho Intermunicipal concordou com o alinhamento, devendo a CIM do Médio Tejo 
posteriormente preparar uma ordem de trabalhos para o referido encontro e dar a conhecer a 
todos os Presidentes. 
 

₪₪ 
 
Cedência de parte das instalações do Pólo de Arantes 
 
A Senhora Presidente deu conta a todos os Presidentes de um pedido que nos foi enviado pela 
TAGUS para se instalarem em Abrantes no Pólo da CIM do Médio Tejo. Referiu que faz algum 
sentido, até porque tanto no âmbito do turismo como do PROVERE o trabalho vai ser de 
articulação com a CIM do Médio Tejo. 
Referiu ainda, que as instalações começam também já a necessitar de alguma intervenção. 
Por outro lado, o Secretário Executivo explicou que há muito material que necessita ser 
selecionado. Havendo um protocolo poder-se-ia dar andamento a tudo o que é necessário 
preparar neste âmbito de cedência de espaço, podendo assim reunir as condições necessárias 
para o assunto poder ser novamente aflorado e depois formalizado. 
Comentou ainda, que este edifício onde está o Pólo de Abrantes tem um problema grave de 
eficiência energética que precisa ser resolvido. 
O Conselho Intermunicipal tomou conhecimento deste assunto. 
 

₪₪ 
Projetos Portugal 2020 
 
A Senhora Presidente informou que tinha convidado o Secretário Executivo, bem como as 
técnicas da CIM do Médio Tejo responsáveis pelos projetos do Portugal 2020, para participarem 
numa reunião na Câmara de Abrantes e apresentarem o ponto de situação do que está no 
Investimento Territorial Integrado (ITI) que é da responsabilidade e competência das CIM do 
Médio Tejo. Deixou à consideração das restantes autarquias a possibilidade de replicar estas 
reuniões referindo a importância e o envolvimento dos serviços, dada a importância dos 
técnicos e demais serviços estarem informados destas matérias e par de todas estas questões. 
A Senhora Presidente de Alcanena sugeriu ao Secretário Executivo que este fizesse uma 
apresentação dos projetos que estão a ser desenvolvidos para que os Presidentes possam ir 
acompanhando a evolução de todos os processos. 
Por outro lado, o Presidente de Vila de Rei sugeriu fazer-se uma calendarização para essa visita 
também ser feita aos restantes municípios, para que estes também possam ter esse ponto de 
situação. 
O Presidente do Entroncamento comentou tratar-se de uma excelente sugestão, e propôs 
também que se faça o ponto de situação do encerramento das candidaturas, pois considera que 
é um processo que deve ter alguma prioridade. 
 

₪₪ 
 
PROVERE 
A Senhora Presidente deu conta que nesta matéria não fazia sentido desistir. Se os nossos 
empresários não estiverem numa destas áreas vão perder incentivos financeiros. 
O concurso eventualmente a decorrer envolve apenas 10M€. 
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Referiu que reuniu com os 3 GAL – Pinhal Maior, ADINR e TAGUS para equacionarem em 
conjunto uma metodologia de trabalho concertado. 
Pediu ao Eng.º António Marques que apresentasse uma proposta informal de consultoria. 
Depois de um Valtejo, mercados do Tejo, etc, a ideia é alargar isto à ideia de bacia e é 
fundamental ser feito este trabalho. 
Formalizaríamos o início do procedimento na reunião do dia 18. Na reunião do mês de maio era 
um assunto que viria à discussão já com algum trabalho técnico feito. 
O grande recurso endógeno da região é o Tejo e o Zêzere, é preciso também desenvolver este 
programa de eficiência coletiva do ponto de vista das entidades privadas. 
São investimentos de milhões de € para a região e temos que estar preparados para concorrer. 
A Senhora Presidente da autarquia de Tomar comentou que como o dinheiro é pouco, temos 
que nos focalizar no que é mais importante, exemplificou com a questão da comunidade cigana.  
A Senhora Presidente do Conselho deu conta que vamos avançar, sugerindo que integrem este 
processo Provere apenas os municípios que estiverem interessados, dividindo-se a despesa 
pelos que entram. 
O Presidente da autarquia do Entroncamento disse que se pudesse entrar, queria fazer parte 
deste processo. 

 

₪₪ 
 
Eficiência Hídrica 
O Secretário Executivo alertou que quanto a esta matéria, e na sequência do email que tinha 
enviado que apenas houve 5 municípios que responderam ao questionário. Chamou a atenção 
para a candidatura do cadastro, e que este projeto da gestão eficiente dos recursos hídricos 
deve sublinhar o que são as deficiências dos sistemas para poder ser um argumento para 
fundamentar as infraestruturas 
Comentou ainda que vamos iniciar a marcação de reuniões com os presidentes que 
responderam ao questionário, nomeadamente Tomar, Eng.º Francisco Martins, diretor dos 
SMAS, Mação – Presidente, Sertã – Vereador Fernando Farinha, Vila Nova da Barquinha – Vice-
Presidente Rui Constantino e Vila de Rei – Presidente. 
O Senhor Presidente da autarquia de Mação solicitou que lhe fosse reencaminhado o referido 
questionário. 
O Conselho Intermunicipal tomou conhecimento deste assunto. 

₪₪ 
 

10h00 – Plano de Ação para a operacionalização do Ecossistema Empreendedor 
para a região do Médio Tejo – com a presença do Dr. Sérgio Lorga, da empresa BTEN. 
 
Foi efetuada uma presentação do estado dos trabalhos, cujo objetivo era dar opinião sobre 
como se poderia avançar nesta matéria. 
A Senhora Presidente referiu que o grupo de trabalho não deve ser só composto pelos técnicos 
dos municípios, devem também envolver um conjunto de empreendedores. Sugeriu apresentar 
metodologia de trabalho e programa na reunião de dia 18 de março. 
A empresa BTEN, explanou a metodologia que estava a pensar seguir, tendo todos os 
Presidentes concordado com a mesma 
O Secretário Executivo ficou de enviar um email pata todos com algumas próximos passos a 
seguir.                                                                  

₪₪ 

 
ORDEM DO DIA 
 
N.º 01 – Proposta de deliberação da Presidente do Conselho Intermunicipal remetendo 
para aprovação do Conselho Intermunicipal a ata da reunião anterior 12/fevereiro/2016. 
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Deliberação – Aprovada por unanimidade. 

 
₪₪ 

 
N.º 02 – Para conhecimento a Presidente do Conselho Intermunicipal remete ao 
Conselho Intermunicipal o resumo diário de tesouraria, o mapa de comparticipações em dívida, 
despesas aprovadas pelo secretário executivo, bem como a lista dos despachos do secretário 
executivo. 
 
Deliberação – Os Senhores Presidentes tomaram conhecimento. 
 

₪₪ 

 
N.º 03 – Para conhecimento a Presidente do Conselho Intermunicipal remete ao 
Conselho Intermunicipal a apresentação de relatórios para efeitos de encerramento das 
operações aprovadas e executadas. Planeamento de Trabalhos para Março/2016 - 
QREN/Contratualização - Verificações Documentais e/ou no Local – Informação n.º 
03/2016/EP-QREN 
 
Deliberação – Os Senhores Presidentes tomaram conhecimento. 
 

 
₪₪ 

 
OUTROS ASSUNTOS 
RATIFICAÇÕES 
 
N.º 04 – Proposta da Presidente do Conselho Intermunicipal remetendo para ratificação 
do Conselho Intermunicipal a informação n.º 02/AF/2016 – 1.ª alteração ao orçamento. 
 
Deliberação – Ratificada por unanimidade. 
 

₪₪ 

N.º 05 – Proposta da Presidente do Conselho Intermunicipal remetendo para ratificação 
do Conselho Intermunicipal a informação n.º 05/SIG/2016 – aprovação da integração do 
município de Tomar na elaboração do Plano de Ação – Médio Tejo – Gestão Eficiente dos 
recursos hídricos supramunicipal – Procedimento AD/05/2016 
 
Deliberação – Ratificada por unanimidade. 
 

₪₪ 

N.º 06 – Proposta da Presidente do Conselho Intermunicipal remetendo para ratificação 
do Conselho Intermunicipal a informação n.º 06/TT/2016 – aquisição de serviços de limpeza 
das várias instalações da Comunidade Intermunicipal do Médio Tejo. 
 
Deliberação – Ratificada por unanimidade. 
 

 
₪₪ 
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PROPOSTAS 
 
 
N.º 07 – Proposta da Presidente do Conselho Intermunicipal remetendo para aprovação 
do Conselho a proposta para efetuar a 1.ª revisão orçamental – Informação n.º 03/AF/2016 
 
Deliberação – Aprovada por unanimidade. Foi de igual modo deliberado remeter este assunto 
para a próxima reunião da Assembleia Intermunicipal. Mais, foi deliberado por unanimidade, 
que esta deliberação fosse aprovada em minuta para produção de efeitos imediatos. 

 
₪₪ 

N.º 08 – Proposta da Presidente do Conselho Intermunicipal remetendo para aprovação 
do Conselho o Relatório de Gestão 2015 
 
Deliberação – Aprovado por unanimidade. Foi de igual modo deliberado remeter este assunto 
para a próxima reunião da Assembleia Intermunicipal. Mais, foi deliberado por unanimidade, 
que esta deliberação fosse aprovada em minuta para produção de efeitos imediatos. 
.  

 
₪₪ 

N.º 09 – Proposta de deliberação da Presidente do Conselho Intermunicipal remetendo 
para aprovação do Conselho a proposta para a implementação do serviço de transporte a 
pedido no concelho de Tomar – Informação n.º 12/2016/GE 
 
Deliberação – Aprovada por unanimidade. 
 

₪₪ 

N.º 10 – Proposta de deliberação da Presidente do Conselho Intermunicipal remetendo 
para aprovação do Conselho a proposta para proceder à renovação dos contratos de prestação 
de serviços de transporte a pedido em vigor – serviços de transporte a pedido no concelho de 
Abrantes (zona norte), Mação e Sardoal – Informação n.º 13/2016/GE 
 
Deliberação – Aprovada por unanimidade. 

 
₪₪ 

N.º 11 – Proposta de deliberação da Presidente do Conselho Intermunicipal remetendo 
para aprovação do Conselho a proposta para dar início ao procedimento de contratação pública 
para aquisição de serviços para elaboração do Diagnóstico Educativo do Médio Tejo – 
Informação n.º 14/2016/GE 
 
Deliberação – Aprovada por unanimidade. 

 
₪₪ 

N.º 12 – Proposta de deliberação da Presidente do Conselho Intermunicipal remetendo 
para aprovação do Conselho a proposta para dar inicio ao procedimento de aquisição de viatura 
– inicio de procedimento – autorização de despesa e decisão de contratar – Candidatura 
Assistência Técnica de Estrutura de Apoio Técnico da Comunidade Intermunicipal do Médio Tejo 
– Informação n.º 02/EP/2016 
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Deliberação – Aprovada por unanimidade. 

 
₪₪ 

N.º 13 – Proposta de deliberação da Presidente do Conselho Intermunicipal remetendo 
para aprovação do Conselho a proposta para aprovação da minuta de contrato e proposta de 
relatório final e adjudicação - Procedimento para abertura de concurso público limitado por 
prévia qualificação para celebração de acordo quadro para a seleção de fornecedores no âmbito 
da prestação de serviços de vigilância e segurança - Informação n.º 02/2016/EP-GE 
 
Deliberação – Aprovada por unanimidade. 

 
₪₪ 

N.º 14 – Proposta de deliberação da Presidente do Conselho Intermunicipal remetendo 
para aprovação do Conselho a proposta para anulação do procedimento de contratação pública 
– conhecimento de Plano de formação. Aquisição de serviços para formação dos técnicos na 
área de SIG com recurso à tecnologia Open Source. “Médio Tejo em Partilha” - Informação n.º 
06/SIG/2016 
 
Deliberação – Aprovada por unanimidade. 

 
₪₪ 

 
N.º 15 – Proposta de deliberação da Presidente do Conselho Intermunicipal remetendo 
para aprovação do Conselho a proposta aprovação do relatório de análise, designadamente para 
efeitos de adjudicação e aprovação da minuta de contrato – Médio Tejo – Gestão dos recursos 
hídricos supramunicipal – Procedimento AD/05/2016 - Informação n.º 07/SIG/2016 
 
Deliberação – Aprovada por unanimidade. 

 
₪₪ 

N.º 16 – Proposta de deliberação da Presidente do Conselho Intermunicipal remetendo 
para aprovação do Conselho a proposta aprovação do relatório final do procedimento 
CP/08/2014, designadamente para efeitos de adjudicação – Aquisição de aplicações de negócio 
e gestão documental com vista à implementação e uniformização de serviços online - 
Informação n.º 02/2016/EP_GE_AMNT 
 
Deliberação – O Secretário Executivo deu conta que o tribunal administrativo e fiscal de leiria, 
em junho, notificou a CIM do Médio Tejo interposta pela Quidgest. Realçou o apoio do Dr. 
António Montalvo neste processo, e que nos continua a dar apoio nesta matéria. 
Quanto à informação apresentada, a mesma foi aprovada por unanimidade.  

 
₪₪ 

N.º 17 – Proposta de deliberação da Presidente do Conselho Intermunicipal remetendo 
para aprovação do Conselho a apresentação de proposta de Acordo a celebrar com os GAL no 
âmbito do Turismo no Quadro Comunitário Portugal 2020, bem como a proposta para dar inicio 
ao procedimento por ajuste direto - Rotas e Percursos –  Levantamento, estudo e ações de 
promoção e dinamização - ITI - Prioridade de Investimento 6.3. – Informação n.º 
16/2016/GE. 
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Proposta de deliberação – Este ponto foi retirado da ordem de trabalhos, devendo o mesmo 
ser presente à próxima reunião do dia 18 de março/2016. 
 

 
 

₪₪ 
 


